

## MIÉRCOLES

1 de febrero de 2023

to era una persona de extracción humilde. Quedó huérfano a muy corta edad, lo que le obligó a irse a trabajar a los 13 años repartiendo agua a quienes recogían caña y regando abono”, recordó Rivera.

El afiliado al Partido Nuevo Progresista (PNP) de Puerto Rico, repasó algunas de las dinámicas que se estarán desarrollando de forma simultánea. El sábado 18 de febrero, por ejemplo, en la Antigua Cámara de Comercio se realizarán presentaciones de libros por libreros independientes y el editorial del ICP. Mientras tanto, a la 1:00 p.m., en la tarima de la trova, que estará ubicada en la Plaza de Recreo, habrá una obra teatral sobre la vida de Chuíto.

Asimismo, el domingo 19 de febrero, se celebrará el **Encuentro Juvenil de Cuatristas**.

Esta “Campechada”, donde los detalles serán la orden, exhibirá parte de la colección del baúl de recuerdos del músico que falleció el 25 de enero de 1979. Aquí se destacará material inédito, fotos y documentos que, eventualmente, serán donados al Archivo General de Puerto Rico y el ICP.

**Violeta Sánchez**, nieta de quien se hizo famoso por su destreza para el pie forzado, llegó hasta el teatro Oller con una pequeña muestra del baúl. Su disertación provocó que muchos de los presentes se emocionaran hasta las lágrimas.

“Hace 44 años que abuelo partió físicamente de este mundo y, que aún lo recuerden y lo celebren nos llena de regocijo. Abuelo fue un contador de las historias de los puertorriqueños de su tiempo. En sus versos criticó con sencillez y picardía la realidad social de su pueblo, que, al compararla, es la misma que la del puertorriqueño de hoy”, sostuvo Sánchez.

Johnny El Bravo, Victoria Sanabria y Christian Nieves también se unieron al saludo. Sin embargo, “la reina de la improvisación” se encargó de cerrar con broche de oro el inicio del festival que busca marcar un precedente en su historia.

“Los invito a todos (a asistir) y creo que la mejor manera de hacerlo es cantando”, dijo Sanabria antes de regalar una emotiva interpretación improvisada. “Este evento tan bonito, en el 2023, la ‘Campechada’ es, un homenaje a Chuíto”, incluyó en la canción.

El municipio de Bayamón contará con varios estacionamientos disponibles para facilitar el acceso y flujo vehicular. Entre ellos se encuentran el estacionamiento Joaquín Montesino, estacionamiento Guadarrama, estacionamiento Tomás Kuilan, el estacionamiento del Tren Urbano y La Cambija. El Tren Urbano, informaron, estará funcionando hasta la 1:00 a.m. durante los dos días de “Campechada”.



Detrás: Christian Nieves, Darvel García, de la Sonora Ponceña; Victoria Sanabria, Fiel a la Vega, Johnny El Bravo e Irvin Santiago. Al frente: la artista plástica Marie Court, el director del ICP, Carlos Ruiz Cortés, la primera dama de Bayamón, Narel Colón; Violeta Sánchez, nieta de Chuíto el de Bayamón, el alcalde Ramón Luis Rivera, hijo, y la artesana Eva Pérez.



## SOBRE JESÚS SÁNCHEZ ERAZO

- Nació el 24 de agosto de 1900 en la calle Comercio de Bayamón.
- También se destacó como cuatrero de bueyes, tabaquero y carrero.
- Comenzó su carrera con el conjunto Industrias Nativas, que dirigía el cuatrista Ladislao Martínez Otero.
- Sus décimas, aguinaldos y controversias trataban temas patrióticos y satíricos, siempre alegres y jocosos.
- Su canción más famosa es “La vieja voladora”, pieza compuesta en décimas espinelas que trata sobre una mujer vieja que sale de Bayamón para San Juan vestida con una falda de canacán.

CAMPECHADA  
2023 EN DETALLE**Sábado, 18 de febrero:**

Comienza con la feria de artesanías y artes plásticas desde las 10:00 a.m. en distintas áreas del casco urbano de Bayamón. Mientras, en la Antigua Cámara de Comercio se realizarán presentaciones de libros por libreros independientes y el editorial del ICP. En el Museo José Celso Barbosa habrá recorridos guiados desde las 10:30 a.m. El actor William Denton, quien realizará una representación de Celso Barbosa, estará a cargo de estos recorridos. A las 12:30 p.m. la Tuna Vaquera de la Universidad de Puerto Rico Recinto de Bayamón se presentará en la tarima de la Trova, ubicada en la Plaza de Recreo. Allí le seguirá una obra teatral inspirada en la vida de Chuíto a la 1:00 p.m. y la programación musical continuará con Voces de la Montaña y el Encuentro Juvenil de Trovadores. Desde la 1:30 p.m. el público disfrutará de la música en la tarima

Indie, ubicada en la Calle Barbosa, con la presentación del grupo Nutopia seguido por Lizbeth Román y Tanicha López. Simultáneamente, en el Paseo Barbosa habrá música instrumental por Daniela Santos. En la tarima La Esquinita, ubicada entre la calle Rossy y Calle Martí, también habrá presentaciones desde la 1:00 pm con artistas como Jesús Esc, El S, Krystal y Chuwi, entre otros. Los Hermanos Cepeda abrirán la tarima Los Trailers a las 12:30 p.m., seguidos de Padre Tiempo, DJ con música de Chuíto y Brigitte La Pelua. A las 5:00 p.m. se realizará la apertura oficial del evento en la tarima Campechada, que es la tarima principal ubicada en el estacionamiento de Los Trailers, seguido del espectáculo musical a cargo de artistas como Guateque, Versos de Mujer, Johnny “El Bravo”, Los Wálters y culminando la noche con Fiel a la Vega.

**Domingo, 19 de febrero:**

Regresa a las 10:00 a.m. con la feria de artesanías y artistas plásticos. Libreros, poetas y presentaciones de libros permanecen en la Antigua Cámara de Co-

mercio. A las 10:30 am regresan los recorridos guiados por la exhibición permanente en el Museo José Celso Barbosa. A las 12:30 p.m., en la tarima de la Trova ubicada en la plaza de recreo regresan la Tuna Vaquera, grupo Guateque, Encuentro Juvenil de Cuatristas y culminando con un Encuentro de Trovadores. En la tarima Indie la música la ponen desde la 1:30 p.m., Fabiola Méndez, Brenda Hopkins y Alegría Rampante. Ese domingo el público volverá a disfrutar desde la 1:30 pm, en el llamado Acústico Barbosa, en el Paseo Barbosa, música instrumental de Daniela Santos. La Tarima Los Trailers tendrá música desde las 12:30 pm con los Hermanos Cepeda, seguidos de Acústico Urbano, DJ con música de Chuíto y cierra Harold Pratts y Jibara Banda. En la tarima La Esquinita se presentan Ariana Loren, Del Mismo Racimo, Naboria Nyah y Damiselas de Sylvia. La Tarima Campechada comienza a las 4:00 pm con los Cantores de Bayamón, seguidos de La Sonora Ponceña, La Maquina Insular y Victoria Sanabria.



Ana Gabriel cuenta con 13 Premios Lo Nuestro, incluyendo el Premio a la Excelencia que recibió en el 2006. archivo

Vuelve en concierto  
Ana Gabriel

La veterana intérprete llega al Coliseo de Puerto Rico como parte de su gira internacional “Por amor a ustedes”

## FLASH &amp; CULTURA

La cantante mexicana **Ana Gabriel**, conocida como “La luna de América”, anunció nueva fecha en San Juan, Puerto Rico, como parte de su exitosa gira mundial “Por amor a ustedes”.

A lo largo de ocho países y 14 ciudades de Latinoamérica, en el otoño del 2022, los fans disfrutaron de los éxitos de esta popular artista en los conciertos que llevó a cabo en países como Guatemala, Honduras, El Salvador, Panamá, Bolivia, Argentina, Chile y Colombia. Su presentación en Puerto Rico será el 27 de abril de 2023 en el Coliseo de Puerto Rico.

Su parada en la isla coincide con su gira por varias ciudades en Estados Unidos y Canadá, como San José, San Diego, Los Ángeles, Palm Springs, Kennewick, Ontario, Sacramento, Oklahoma City, Austin, Atlanta, Orlando, Newark, Houston, Chicago y Miami, entre otras.

Como una de las mayores exponentes de la música mexicana y una verdadera leyenda, Ana Gabriel ha lanzado más de 30 álbumes y ha logrado posicionarse 20 de sus éxitos en el Top 10 de la lista Hot Latin Songs de Billboard, incluyendo seis impresionantes números uno.

Se estima que a lo largo de sus cuatro décadas de trayectoria ha vendido sobre \$40 millones en discos.

Los boletos para el concierto en Puerto Rico ya están disponibles a través de Ticketera.com.